
Выпуск подготовили Т. ТРУШНИКОВА и М. КУРБАНГАЛЕЕВА. 

ИТОГИ С надеждой на лучшее 
2000 год для Совета ветеранов ОАО 

«ММК» оказался очень плодотворным. 
Появилось новшество: одним из глав
ных направлений его деятельности 
стала работа групоргов. Нынче их уже 
более 700 человек. 

Создавая институт групоргов, Совет вете
ранов ОАО «ММК» ставил задачу дойти до 
каждого пенсионера, узнать, чем и как он жи
вет. В итоге, благодаря комбинату, в кварти
рах пенсионеров проводили косметический 
ремонт, особо нуждающимся выделяли бес
платные лекарства, оказывали материальную 
помощь. Работа групоргов ощутима. Об этом 
можно судить и по тому факту, что в прошлом 
году в Совет ветеранов комбината с жалобами 
обращалось значительно меньше пенсионеров, 
которых забыли поздравить или пригласить на 
мероприятие. А в целом за год было организо
вано более двух десятков различных вечеров 
и встреч. И по окончании каждого вечера пен
сионеры получали продуктовые наборы. 

Год был успешным в работе по социальной 
поддержке пенсионеров. Благодаря заботе 
ОАО «ММК», БОФ «Металлург», медсанчас
ти, в этом направлении удалось сделать мно
гое. До 150 рублей увеличилась сумма ежеме
сячного материального пособия, пенсионеры 
имели возможность для лечения и активного 
отдыха. В марте 2000 года был открыт пункт 
по ремонту обуви для малообеспеченных пен
сионеров. 619 пенсионеров уже имели возмож
ность бесплатно отремонтировать обувь на 41 
тыс. рублей. Был открыт дополнительный ап
течный пункт по пр. К. Маркса, 51, цены в ко
тором заметно ниже городских. Сейчас с БОФ 
«Металлург» решается вопрос об открытии 
комплекса бытовых услуг для пенсионеров и 
заключении годового договора с «Рембытех-
никой». Так что в скором времени пенсионе
ры смогут отремонтировать стиральную маши
ну, холодильник или телевизор, оплатив толь

ко 50 про
центов сто
имости ус
луги. 

Вступая 
в новое ты
сячелетие, 
в новый 
век, в но
вый 2001 
год, мы на
деемся, ко
нечно же, 
на лучшее. 
Мы наде
емся, что 
комбинат 
будет ра
ботать ус
тойчиво, и 
со своей 
с т о р о н ы 
приложим 
все силы для того, чтобы авторитет ОАО «ММК» 
оставался высоким. Генеральный директор ОАО 
«ММК» В. Ф. Рашников заверил, Что в насту
пившем году комбинат обеспечит своим пенси
онерам все те материальные блага, которые 
были в прошлом году. Большие надежды мы воз
лагаем и на вновь избранный состав городско
го Собрания депутатов, и на представителей 
ОАО «ММК» и города в областном Законода
тельном собрании, на главу Магнитогорска и 
губернатора Челябинской области. Мы увере
ны, что люди, которые сегодня стоят у руля 
комбината, города, области будут искать пути 
для облегчения жизни пожилых людей, для 
решения проблем подрастающего поколения, 
снижения преступности в обществе... 

м. ТИХОНОВСКИЙ, 
председатель Совета ветеранов 

ОАО «ММК». 

ЗАБОТА Не должно быть 
«пропавших» стариков 

Прошедший 2000 год для пенсионеров 
ОАО «ММК» был плодотворным. Всеми 
видами оздоровления охвачено около 
1800 пенсионеров. Из них 292 человека 
получили путевки в санаторий «Юби
лейный», 93 поправили свое здоровье в 
санатории-профилактории «Южный». 

Семь десятков ветеранов побывали в домах 
отдыха, почти шестьдесят человек отдохнули 
и подлечились в санатории «Металлург» в Ес
сентуках. Более восьмисот пенсионеров лечи
лись в реабилитационном центре, триста — в 
дневном стационаре «Ветеран». 

К сожалению, высокая стоимость путевок в 
здравницы не позволила нам оздоровить всех 
нуждающихся в этом пенсионеров. А от жела
ющих поправить здоровье, отдохнуть на све
жем воздухе, что называется, отбоя нет. 

Хотя, должен сказать, другим, так называ
емым городским, пенсионерам сегодня живет
ся особенно несладко. Кроме того, что раз
мер пенсии оставляет желать лучшего, еще и 
налоги одолевают. С первого января нынеш
него года вступил в силу новый налоговый за
кон, но для нас, стариков-пенсионеров, там 
места нет. И лишь в одном пункте сказано о 
послаблении: если пенсионеру оказана мате
риальная помощь в сумме двух тысяч рублей 
за счет профбюджета, она налогом не облага
ется. Мы неоднократно обращались к нашим 
депутатам Починку, Чершинцеву, Крашенин
никову с просьбой о помощи. Но, увы, налога
ми пенсионеры облагаются по-прежнему. 

Впрочем, мы вовсе не собираемся падать 
духом. Как и во все времена в Совет ветеранов 
комбината приходят люди со всеми своими ча
яниями и заботами. К примеру, только утром 
18 января на приеме в нашем Совете побывало 
пятеро пенсионеров: двое просили помочь с 

протезиро-
в а н и е м , 
еще двое 
пришли до-
г о в а р и -
ваться на
счет путе
вок в про-
филакто-
рий. По
мочь пыта
емся каж
дому. 

И я ни
чуть не 
преувели
чил, сказав 
« к а ж д о 
му». Пото
му что сей
час в на
шем вете
р а н с к о м 
движении действительно взят курс на работу с 
каждым пенсионером, на адресную помощь и 
поддержку. Такой пример: под опекой групор
гов-мартеновцев (так мы между собой называ
ем по переделам наши ветеранские «первички») 
более тысячи человек. И задача активистов, а 
их всего пара десятков, дойти до каждого, что
бы узнать о его нуждах и проблемах. Это нов
шество — максимально широкий охват пенсио
неров — конечно, стоит немногочисленному ак
тиву Совета больших усилий. Но конечная цель 
того GTOHT: не должно быть «пропавших без ве
сти», оставшихся без внимания стариков. 

Н. КОВАЛЕНКО, 
председатель социальной комиссии 

Совета ветеранов ОАО «ММК». 

ЛОИТИ 
АО КАЖАОГО 

Всем хватает работы 
Буквально на днях я побывала на оче

редном заседании организационной ко
миссии городского Совета ветеранов и 
вижу, насколько интереснее, результа
тивнее сегодня работает Совет вете
ранов комбината. И это неудивитель
но: ветеранский Совета металлургов 
богат традициями, поскольку суще
ствует уже более трех десятков лет. 
И год от года в его работу привносится 
все больше нового. 

Нынче практически все ушедшие на заслу
женный отдых с ММК обязательно охвачены 
какими-то видами общественной работы, и об
деленных заботой практически нет. Совет тру
дится под девизом «Дойти до каждого». 

Мне очень нравятся лидеры нашего ветеран
ского движения, председатели цеховых сове
тов: хотя это и пожилые люди, но они актив
ны, преданы делу, неуемны и молоды душой. 
В таком коллективе работать интересно. 

Впрочем, не стоит думать, что Совет вете
ранов ОАО «ММК» отмежевывается от город
ских пенсионеров. Скажу хотя бы о культурно-
массовых мероприятиях, проходящих под эги
дой нашего движения. За два прошедших года 
мы провели множество вечеров, концертов для 
пенсионеров, только литературно-музыкальная 
гостиная собиралась восемь раз. И ни на одно 
такое мероприятие путь пенсионерам бюджет
ных организаций не заказан. 

В нынешнем, предъюбилейном, году мы ре
шили построить культмассовую работу по-но
вому, расширить список категорий приглашен
ных. В декабре пригласим на торжество учас
тников юбилейных плавок. А их .немалое чис
ло. Героями вечера «Комбинат многонацио
нальный» станут представители различных на
родностей. И приветствовать их придут арти
сты центра национальных культур. 

Но мы не хотим замыкаться в своем вете
ранском кругу, поэтому летом проведем «Ве
чер-встречу поколений» — от выпускников 

ГПТУ, мо
лодых ра
бочих, мас
теров про
изводства 
до людей, 
убеленных 
сединами. 

А вот 
расшифро-
в ы в а т ь 
цель вече
ра-викто
рины «Мы 
помним ис
торию и 
знаем ком-
б и н а т » , 
думаю, нет 
необходи
мости. Она 
— в самом 
его назва
нии. 

Задумали мы провести и фестиваль талантов 
«Творить мы не устали». Признаюсь, решиться 
на это было нелегко: пенсионеров — тысячи, 
как выявить среди них людей творчески ода
ренных? Но, побывав в гостях у наших белорец-
ких коллег и посмотрев, какой праздник твор
цов устроили они, решили — нам это по плечу. 

А нам сегодня действительно многое по си
лам. И все это благодаря людям, которые са
моотверженно, с творческой искоркой работа
ют на общее благо. Вместе со мной в комиссии 
трудятся Нина Петровна Юдина — бывший 
работник орготдела профкома, она и сегодня 
берет на себя львиную долю организационных 
забот; Николай Алексеевич Доможиров —быв
ший директор музея комбината, который по-
прежнему занимается поисковой работой. 

А. СТУПАК, 
председатель культурно-массовой 

комиссии Совета ветеранов комбината. 

ВСТРЕЧИ Сил вам и терпения 
Особенно напряженным в нашей рабо

те был последний месяц 2000 года. Мы 
организовали и провели девять собра
ний-встреч пенсионеров всех производ
ственных переделов комбината. Это 
означало, что нам необходимо было при
гласить на эти встречи каждого тре
тьего пенсионера. 

Все задуманное удалось. И пришедшие 
люди в доверительной обстановке из первых 
рук, от руководителей комбината, БОФ «Ме
таллург», профсоюзного комитета, Совета ве
теранов ОАО «ММК» получали информацию о 
положении дел на комбинате, о том, как пред
приятие заботится о пенсионерах... 

В наступившем году оргкомиссия будет 
строить свою работу с учетом предстоящего 
70-летия комбината. Все наши планы, весь наш 
настрой связаны именно с этой датой. Безус
ловно, нам хочется подойти к юбилею с соб
ственными достижениями. И здесь мне особо 
хочется сказать об институте групоргов. Се
годня они есть в каждом цехе, и на учете у 
каждого групорга — по 30-40 пенсионеров. 
Причем их работа строится четко, начинается 
с составления списка людей, которых они по
сещают на дому, и заканчивается регулярны
ми отчетами о сделанном. 

По итогам каждого квартала наша комиссия 
собирает протоколы о работе с пенсионерами 
во всех переделах и цехах. В них обязательно 
отражена работа групоргов. На эту категорию 
активистов ветеранского движения возложе
на действительно огромная работа. И их труд, 
конечно же, не остается без внимания. Совет 
ветеранов объявил конкурс на лучшего групор
га и в конце 2001 года, учитывая рекоменда
ции цеховых советов ветеранов, подведет его 
итоги. 

Сейчас мы собираем через групоргов списки 

пенсионе
ров, кото
рым не
возможно 
или очень 
с л о ж н о 
передви-
г а т ь с я . 
Поскольку 
т а к и е 
люди фи
з и ч е с к и 
не могут 
принять 
активное 
участие в 
в вечерах-
встречах 
вете ра -
нов, в раз-
л и ч н ы х 
культур
ных ме
роприяти
ях, групорги будут посещать их дома, приво
зить им подарки к праздникам. Таким образом 
мы планируем охватить всех пенсионеров, каж
дого согреть вниманием и заботой. 

В преддверии юбилея комбината Совет ве
теранов ОАО «ММК» составляет списки 
бывших тружеников, награжденных орденами 
и медалями. Для этой категории пенсионеров 
ОАО «ММК» планирует провести отдельное 
мероприятие... 

В новом году мне хочется пожелать всему 
ветеранскому активу сил, энергии и, безуслов
но, терпения. 

А. САВЧЕНКО, 
председатель оргкомиссии Совета 

ветеранов ОАО «ММК». 

НАША ИСТОРИЯ И в каждой строчке отражение жизни 

За свою бытность председа
телем пресс-группы Совета ве

теранов мне приходилось об
щаться со множеством людей, 
перечитывать сотни материа
лов, подготовленных нашими ак
тивистами. 

Понятно, что не каждый внештат
ный автор может красиво изложить на 
бумаге свои мысли, ведь профессио
налом он был совсем в другом деле. 
Но скажу главное: наши ветераны бо
гаты душой, и именно поэтому их вос
поминания о жизни цехов, их расска
зы о людях получаются интересными. 

Недавно на одной из встреч пенси
онеров известный в городе человек 
произнес фразу, которая мне запом
нилась: «Дорогие ветераны, у вас ук
рали историю». Так вот, чтобы наша 
история осталась с нами, с нашими 
детьми и внуками, побеспокоиться 
надо прежде всего нам самим. Тако
ва и одна из задач общественного 
актива газеты «Ветеран» — хранить 
историю. И в наступившем году осно

ву «Ветерана» будут составлять ис
торические материалы, воспомина
ния, рассказы о людях. Замечатель
но, когда сами производственники 
идут навстречу. Активно освещается, 
к примеру, история горно-обогати
тельного производства, рудника. 
Рудничане вообще бережно относят
ся к своему прошлому: отмечают юби
леи, даже ставят монументы. Есть у 
нас на руднике, например, памятник 
первому экскаватору. А сейчас вот к 
предстоящему в мае 70-летию гото
вят грамоты, значки.. Я как-то поду
мал, а нужно ли все это? Но профсо
юзный лидер рудничан Николай Ми
хайлович Деревсков мне на это ска
зал: «Поле, засеянное патриотизмом, 
надо постоянно удобрять и хорошо 
возделывать, иначе наступит запус
тение». 

> Я также преклоняюсь перед наши
ми доменщиками, которые берегут и 
воскрешают свою историю. А вот ста

леплавильщикам, как мне кажется, 
надо браться за восполнение неко
торых пробелов. 

Очень важно, чтобы круг обще
ственных корреспондентов становил
ся шире. Нередко люди говорят: да, 
рядом — прекрасный человек, но не 
могу я красиво написать о нем, разве 
что биографию изложу. В таких слу
чаях я всегда готов прийти на по
мощь, дать рекомендации, советы. 

Сегодня в нашем творческом акти
ве есть замечательные люди. Герой 
Соцтруда Евгений Стоянкин — в хо
рошем смысле «человек пропащий»: 
он не может не писать. И он плано
мерно воссоздает и показывает ис
торию доменщиков. Человек высокой 
культуры и редкой исполнительности 
— Августа Алексеевна Ступак. Миха
ил Алексеевич Высотский —большой 
трудяга: ему 86 годиков, и в оргот
дел Совета ветеранов он ходит как 
на ра'боту. Когда я прошу написать 

материал, он вручает его мне день 
в день, час в час. Постоянно высту
пает в нашей газете Николай Григо
рьевич Коваленко — всегда выска
зывает собственное мнение. Стара
тельно собирает и выписывает каж
дый материал Михаил Филиппович 
Петров — ветеран КРЦ ГОП. 

Думаю, «Ветеран» должен чаще 
рассказывать о жизни пенсионеров, 
причем правдиво, без лакировки. 
Очень полезной была бы рубрика 
«Вести из «первичек». У нас на ком
бинате — 134 совета ветеранов. 
Часто мы видим новости оттуда? 
Пока, увы, нет. Планирует наш ак
тив говорить и об опыте лучших гру
поргов. И,разумеется, центральное 
место будет отводиться материа
лам, присланным на конкурс «Сталь
ному сердцу Родины —70 лет!» 

М. ГОРШКОВ, 
руководитель пресс-группы 

Совета ветеранов ОАО «ММК». 

МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ, 25 января 2001 года 


